
Rapport 

 

Je vous écris là que quelques points des discussions qui me paraissent importantes, les 

détails seront visibles sur le PV officiel qui paraîtra sur la revue SAR dans quelques mois. 

 

Madame Sonia Burri ouvre la séance avec des propos alarmants sur la diminution de notre 

diversité biologique et la disparition de beaucoup d’insectes de notre environnement naturel. 

 

Son rapport de Présidence qui suit: 

 

La SAR compte environ 3500 membres. 

 

La SAR encourage les sociétés d’apiculture de s’engager dans les activités à prévoir pour la 

prochaine journée mondiale des insectes pollinisateurs. 

 

L’apiculture et en changement, on parle beaucoup des abeilles dans la presse, il y a beaucoup 

de personnes qui se lancent dans l’apiculture. Les menaces sur la santé des abeilles 

également. Une formation de base solide est plus importante que jamais. 

 

La SAR s’efforce d’être présente dans toutes les structures apicoles Suisse. 

 

Il y a 3 nouveaux membres dans le comité. 

 

Une formation de base sérieuse est nécessaire pour toutes personnes qui désirent se lancer 

dans l’apiculture. 

 

La formation des apiculteurs est la meilleure manière pour améliorer la situation. 

Cette formation est coûteuse mais nécessaire.  

 

Les comptes 2018 ont été longuement évoqués et expliqué. La comptabilité a dû être reprise 

par une nouvelle personne et ça n’a pas été facile. Un apiculteur Valaisan s’est annoncé pour 

critiquer le comité au sujet des coûts de la nouvelle plate-forme Internet qui seraient 

démesurés  

 

Au sujet du Budget 2019, un groupe d’apiculteurs Valaisans s’est attaqué au comité en 

suggérant que ce Budget était inacceptable pour plusieurs raisons. Il y a eu pas mal 

d’attaques verbales entre eux et les membres du comité. Ils ont même posé des questions 

dont les réponses sont lisibles dans le PV paru dans la revue SAR de Décembre 2018. On a 

perdu beaucoup de temps avec cette affaire et pour terminer une personne a demandé un 

vote au bulletin secret. Sur 68 bulletins, i y’a eu 2 neutre, 23 refus et 43 acceptation. Donc le 

Budget a été accepté par la majorité mais les Valaisans ne sont apparemment pas satisfaits. 

 

Il y a eu une discussion au sujet de l’Agenda SAR pour lequel on a besoin d’un nouvel 

imprimeur et on se demande si c’est toujours utile vu que nous avons tous les documents 



déjà sur le site Internet. 

 

On a aussi entendu que pas assez de nouveaux apiculteurs ayant participé aux cours 

s’inscrivent ensuite dans une société locale. En Suisse il n’est pas obligatoire de devenir 

membre d’une société si on possède des colonies d’abeilles. 

 

Francis Saucy a été élu pour remplacer Rose Aubry comme responsable de la revue SAR. 

 

La séance s’est enfin terminée avec 1 1/2 de retard et a été immédiatement suivie de la 

conférence de Jean-Claude Gerber au sujet des papillons qui était très intéressante. 

 

Ses travaux montrent que notre région a perdu presque la moitié de ses papillons 

pendants ces 40 dernières années.  Les causes de ces pertes peuvent être expliquées par 

l’usage des faucheuses munies de broyeurs, de l’intensification de l’agriculture, le 

goudronnage des chemin et l’usage des pesticides dans les champs  

 

La prochaine assemblée aura lieu le 26 Mars 2020 à Glovelier . 

 

Madame Ebner d’Apisuisse a présenté une étude sur les pertes hivernales chez les apiculteurs 

qui sont supposés appliquer les directives du concept Apisuisse . 

 

Selon les contrôles, 1/3 des participants suivent les directives, 1/3 seulement partiellement et 

1/3 pas du tout. Les pertes hivernales sont nettement moins élevées chez les apiculteurs qui 

suivent les directives. 

 

A bientôt  

 

Pierre 


